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! ! ! !本报讯（记者 孙佳音）!月 "#日，第 #$届世界新闻摄影比赛———“荷
赛”获奖作品在荷兰阿姆斯特丹揭晓。瑞典摄影师保罗·汉森于 !%"!年 ""月
!%日在加沙城拍摄的巴勒斯坦人哀悼一对被以军炸死的年幼兄妹的照片被
评为本届“荷赛”年度照片和突发新闻类单幅一等奖。

本届比赛中，中国摄影师郑晓群、储永志分别获得自然类、体育类二等
奖，傅拥军、魏征则分别获得人物类&观察肖像及表演肖像'、体育类三等奖。

本届比赛分为一般新闻类、突发新闻类、当代热点类、日常生活类、人物
类&观察肖像及表演肖像(、自然类、体育类&体育动作及体育特写(，共收到 "!)

个国家、#$$$名摄影师的 "%*)+"幅作品。世界新闻摄影比赛由总部设在荷
兰的世界新闻摄影基金会主办，故又称“荷赛”，被认为是国际专业新闻摄影
比赛中最具权威性的赛事。
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! ! ! !春节闲暇时，很多网站都处于半休状态，而
由民间力量创办的雅昌艺术网的论坛却依然热
闹。爱好艺术品的网友或在论坛拜年，或秀自己
新淘的宝贝，或热议艺术市场的走向等。新春来
临，雅昌艺术网华东站的办公地点从浦东搬到了
在上海嘉定新建的雅昌艺术中心。雅昌艺术网华
东站负责人李凤对前往采访的本报记者说，针对
我国艺术品市场“北强南弱”的现状，雅昌艺术网
华东站正筹划如何更好地呈现中国近现代美术在
上海发祥、发展的历史脉络，加大发掘展示当今上
海艺术创作、理论成果以及艺术新人的力度。

变“垃圾”为宝贝
开通于 !%%%年的雅昌艺术网，如今已是全

球最大的中国艺术品门户网站。但 ",,)年时，雅
昌还仅是一个定位于为画家印刷画册，为拍卖行
印刷图录等的企业。随着中国艺术品市场的迅猛
发展，雅昌在其印刷业务过程中积累了大量艺术
品拍卖图文、数据资料和艺术家作品图文资料。
这些在其他同行眼中应该被清理掉的“垃圾”，
雅昌创办者万捷却拿来做成了雅昌艺术网。

当初的雅昌网只是以提供艺术品拍卖信息
和接受咨询为主，如今已拥有综合资讯频道、艺

术专业频道、互动社区、电子商务（交艺网）、地方
站和英文网以及雅昌艺术市场监测中心（-.!

.-）的专业市场数据分析报告等。据称，其拥有
逾 #%万专业精英会员、+%%余万人次日均浏览
量，居美国 -/01-评测的中国艺术类网站浏览
量排行榜第一名。

顺时势谋布局
这个过程并非完全因为雅昌创办者的“神机

妙算”，而是他们顺其自然地根据我国艺术领域
以及艺术品市场发展的新状况、新需求，踏准节
拍，及时调整布局，不断充实而形成的。
人们通过这个网站，可及时了解各地的艺术

品拍卖信息，查询历年艺术品行情和市场指数，
浏览国内外艺术创作、评论、展览、市场诸多领域
的新动态。但一个有活力的网站，并不是网站创办

者包办所有的内容，而是打造一个具有自发创造
能力的平台，让网友在那里开辟自己的“疆土”，形
成网上“社会”。让热爱艺术的网友在那里发表观
点，交流作品，展示藏品，还可以进行网上交易。
雅昌用 !%年积累打造的《中国艺术品数据

库》保存了 $万多位艺术家的权威资料，!%%%多
万件艺术品的珍贵图文资料，"%万余本艺术图
书资料，"!%%多万条拍卖和艺术展览数据。

为艺术建“银行”
雅昌艺术网近来正在着力推进的是为艺术

家建立个人艺术数据的“瑞士银行”，将艺术家的
所有作品、相关新闻、评论、市场信息等“一网打
尽”。万捷解释道，“艺术家把数据存在我这里，我
可以随时提供服务。”这样的服务包括：数字资产
管理、展览出版、互联网传播、艺术衍生品制造

等。目前，雅昌已为超过 )"%%位艺术家（包括 2%%

余位海外艺术家）建设了艺术家个人数字资产管
理库，通过 3456、艺术家官方网站等平台实现对
艺术家个性化的服务。雅昌正在我国艺术领域产
生着日益显著的影响力。雅昌艺术网发起“‘艺术
中国’年度影响力”评选活动，评选“年度艺术事
件”“年度艺术人物”“年度画廊”“年度拍卖公司”
“年度艺术机构”等。它还创办“雅昌讲堂”，运用
沙龙讲座形式搭建中国艺术精英与公众之间的
桥梁，每期带来热门、有价值的艺术圈新鲜话题。
雅昌艺术网对文化艺术遗产的传承与传播，

已得到广泛认可和赞誉，被文化部指定为全国文
化产业示范基地和美术7文化(产业示范基地，被
评为“!%%$十佳中国文化产业最具投资价值创
意新媒体”“十大中国最佳商业模式企业”“中国
标杆品牌”等。 本报记者 林明杰

集 万专业会员
拥 万日均浏览
———雅昌艺术网应运而生稳步发展

权聆“跨界”自编自导
《陌生》柏林首映获赞
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! ! ! !本报讯（记者 乐梦融）新
闻出版总署联合 "*家中央媒
体和门户网站共同开展的
!%"!年度“大众喜爱的 #%种
图书”评选日前揭晓，文汇出
版社的《突破缅北的鹰》、华东
师范大学出版社的《突然就走
到了西藏》、上海文化出版社
的《梁启超传》、上海人民出版
社的《中国触动》)种沪版图书
入选。

新春期间，由上海市新闻
出版局、上海市出版协会发
起，上海书展办公室、“书香上
海”政务微博联手沪上 )%家
出版社社长、总编为广大市民
读者特制了一份“!%"*新春沪
版贺岁书单”，并在新浪网、搜
狐网、东方网、新民网同步发
布，截至昨晚，这份书单的转
发量超过了 #%%多次。这份书
单由各出版社老总精心挑选，
一社一书，以适合节日家庭阅
读为主要特色，涵盖各门类。

! ! ! !本报讯（记者 张艺）昨日，第 $*届柏林
国际电影节授予法国导演克洛德·朗兹曼终
身成就荣誉金熊奖，向他在反纳粹题材纪录
片上所取得的成就致敬。

",+$年，朗兹曼执导的纪录片《浩劫》在柏
林电影节论坛单元展映，该片展现了纳粹种族灭
绝的恐怖。朗兹曼执导的《索比堡，",)*年 "%月
")日，"$点》，通过采访当事人，讲述了",)*年波
兰索比堡集中营的犹太人集体逃亡的经过。

4名中国摄影师分获 届荷赛奖
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克洛德·朗兹曼获
终身成就荣誉金熊奖

! ! ! ! !月 !日晚!七彩戏剧频道"非常有戏#

栏目全新改版! 整台节目据主持人介绍及荧

屏字幕称是$%演艺明星戏曲大反串&' 但观

后!真正称得上%反串&的其实只有京剧演员

李军(范永亮及昆剧演员张军' 其余 ""位演

唱者只能说是%客串&'

%反串&是指)同一剧种*戏曲演员饰演自

己行当以外的角色! 如生行演员反串旦或丑

等'而%客串&是指演员不演自己原来的剧种!

偶尔改演一次其他剧种的意思'

%反串&%客串&搞不清!是有关编导及主

持人不该犯的低级错误!希望能引起重视!今

后杜绝类似情况再次发生' 沈宝发

!反串"!客串"应搞清
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新春走转改系列报道
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! 影片 .陌生#

一镜头

图 ,-

! ! ! !经过近两年的筹备，由女导演权聆自编自
导、贾樟柯监制的故事片《陌生》于当地时间 !

月 "*日在柏林索尼中心举行全球首映。影片
监制贾樟柯、影片主演小陶虹、郭晓冬悉数到
场。首映结束后，很多欧洲观众觉得超出预期，
部分欧洲影评人称赞导演权聆电影语言运用
熟练，影片节奏快、信息量很大。多数观众对该
片反映的婚姻关系表示理解，对片中表现的夫
妻间的矛盾冲突也产生了共鸣。很多片商对该
片所折射出的现实问题，例如处于快速转型期
的中国社会的人际关系等表现出浓厚兴趣。

昨天导演权聆在接受本报记者电话采访
时表示，有了这么强大的团队作基础，“我一点
压力都没有。”

很想回家拍戏
权聆出生于重庆，在拍摄这部处女作之

前，她早就在《作家》《收获》《人民文学》等杂志
上发表多篇中短篇小说。“我在石门和白沙镇

长大，父母是菜市街小学的教师。我现在还记
得在菜市街小学读书时的老师，很期盼看到熟
悉的亲人们，很想早日回江津拍戏。”权聆介绍
说，影片《陌生》讲述的是一对结婚多年的夫妻
的故事，他们在生活压力、社会变革面前陷入感
情的困境，彼此突然发现对方才是最熟悉的陌生
人，最后他们用自己的方法去重新了解对方。

童年给我灵感
《陌生》于去年 +月 "#日在重庆江津开

机，主要取景地是几江街道、石门和白沙镇。权
聆告诉记者，《陌生》的故事灵感源自她对小镇
生活的记忆，在江津的幸福童年给了她很多创
作灵感。“当时写剧本很快。有一天，忽然一个女
人满大街寻找自己丈夫和孩子的场景出现在我
脑海里，就在白沙或者石门的一条老街。这个人
物一出来，我立刻就有了方向，其实剧本创作
只用了 "#天时间。”之后，权聆把故事梗概拿
给贾樟柯看，他觉得很不错。“而且我和贾导都

是县城、小镇里出生的人，所以我们一拍即合，
他在剧本修改上给了我很多很好的建议。”

反映现实生活
对于导演权聆，监制贾樟柯不吝赞美：“权

聆本身是作家，文字、语言、对白都很考究，所
以我觉得她本身就很具有影像的想象力，我也
相信她对演员的把握能力。”据权聆说，贾樟柯
给了她最好的资源和团队，她自己则给出了一
个如今大银幕上很少涉及的、现实生活题材的
剧本。对于该片进入院线后的期盼，她说：“这
是一部客观中性地反映当代家庭关系的电影，
我很希望更多人能看到我的影片。不过我也不
排斥走国际电影节的路线，能让中国电影走出
国门，让老外了解中国的家庭文化、社会观
念。”权聆说自己并没有精神洁癖，“我一开始
的剧本确实很有诗意，但后来我知道小说和剧
本是完全不一样的东西。希望我的片子也能让
外国观众喜欢。” 本报记者 张艺
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